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 -قال تعالى:

وهو الذي أنزل من السماء ماء فأخرجنا به نبات كل  {

شيء فأخرجنا منه خضرا تخرج منه حبا متراكبا ومن 

عناب أدانية وجنات من   النخل من طلعها قنوان

نظرو ا إلى ن والرمان مشتبها و  غير متشابه أوالزيتو

 }ثمره إذا أثمر وينعه إن في ذلكم  لآيات لقوم يؤمنون 

 صدق الله العظيم

 (99سورة الانعام الآية )
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Abstract 
This research about determinate the concentration of Ascorbic acid in 

guava leaves and  baobab(new&old)by two methods ,the first method is 

titration the samples against iodine solution(0.005M) using starch as 

indicator and the results was (0.736mg/100g) in guava leaves, 

(4.76mg/100g) in baobab "new" and (2.95mg/100g) in baobab "old". The 

second  method by High Performance Liquid Chromatography and the 

result was (3.23mg/100g) in guava leaves,(17.04mg/100g) in baobab 

"new" and(12.28mg/100g) in baobab "old". Then we compare this results  

with the standard concentration of Ascorbic acid in guava leaves  and 

baobab (373mg/100g).   
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 الملخص 
 هذا البحث يتضمن تقدير تركيز حمض الأسكوربيك في ورق الجوافه والتبلدي )جديد & قديم( 

في وجود دليل النشاء (0.005M) , الاولى بمعايرة العينات ضد محلول اليودبواسطة طريقتين

( في التبلدي "جديد" و 4.76mg/100g(في ورق الجوافه و)0.73mg/100gوالنتائج هي )

(2.95mg/100g في التبلدي "قديم ". الطريقة الاخرى ) توغرافيا السائل ذو الضغط كروما

( في التبلدي 17.04mg/100g( في ورق الجوافة و )3.23mg/100g)العالي والنتائج هي 

( في التبلدي "قديم". ثم تمت مقارنة النتائج مع التراكيز القياسية 12.28mg/100g" و )"جديد

 .(373mg/100gوفي التبلدي وهو)لأسكوربيك في ورق الجوافة لحمض ا
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